

MOTO

Marc-Reiner Schmidt, le N°1 mondial du supermotard, est à Juvaincourt !

Ce week-end, le pilote, qui domine actuellement le classement général du S1GP, va participer à la manche du championnat d'Allemagne organisée par le Moto club de Lunéville et son président Gérard Laguerre dans la banlieue de Mirecourt. Une occasion unique d'admirer un motard de cette envergure.

Si vous passez par le circuit de karting de Juvaincourt ce week-end, ne soyez pas étonné par le monde que vous allez y croiser. Et encore moins par les échanges que vous entendrez. A priori, pour une fois, l'accent vosgien devrait se révéler hautement minoritaire et les sons que vous percevrez, au milieu du vrombissement des moteurs, seront plutôt gutturaux. Avec une légère impression d'exotisme.

Dans cette affaire, le MC Lunéville et son président Gérard Laguerre sont à la manœuvre. Et cela pour une grande première : la tenue d'une manche du championnat d'Allemagne de supermotard dans l'Hexagone. Alors, autant être clair, un seul Français se présentera sur la grille : Eric Szalai, un sociétaire du club hôte.

Toutefois, la grande attraction est ailleurs, puisque ces courses vont permettre d'admirer ce qui se fait de mieux sur la planète. Pensez, le leader actuel du classement général du S1GP, la catégorie reine du Mondial sur bitume et sur terre, est de la partie. Une configuration logique, Marc-Reiner Schmidt étant, on peut s'en douter d'après son nom, originaire d'outre-Rhin.

Sur place, pour le trouver, vous n'aurez pas à chercher bien loin.



Ce vendredi, l'Allemand Marc-Reiner Schmidt, le leader planétaire du supermotard, était déjà présent à Juvaincourt pour du roulage. Photo VM/Y.A.

Son vaste stand est situé juste derrière la cafétéria. D'emblée, vous comprendrez qu'on a affaire à du sérieux.

Un professionnel de la moto

Normal, Marc-Reiner est l'un des trois ou quatre supermoteurs à pouvoir vivre de sa passion. Afin d'y parvenir, le pilote du Bade-Wurtemberg a néanmoins dû prendre une licence en Italie, la patrie de son partenaire principal, au côté du fabricant de pneumatiques Metzeler : le constructeur de sa TM 450 SMX.

Conséquence du soutien de cette marque, son horizon s'est élargi. Dans son programme, les manches du Mondial et du championnat germanique cohabitent ainsi avec les joutes transal-

pinnes. Ce qui représente au bas mot 25 week-ends par an. À chaque fois, ce jeune homme, qui est monté sur sa première moto à 3 ans, est habité par une unique obsession : gagner !

Un circuit plaisant dans l'offroad

De ce genre d'idée fixe qui lui a permis de remporter à trois reprises le Superbiker de Mettet, un rendez-vous wallon aux allures de Graal du supermotard, et même de finir vice-champion planétaire des S1 en 2016. Avec désormais, le statut de successeur annoncé d'une légende de la discipline, le Français Thomas Chareyre, septuple maître du monde.

Autant dire que le natif de Friedrichshafen est volontiers gour-

mand, avant ces deux jours de compétition dans la banlieue de Mirecourt : « Je suis en tête du championnat. Donc je veux le rester en gagnant. Surtout que c'est plaisant de rouler ici. Tout est très parfaitement organisé et la piste offre deux trajectoires dans l'offroad. C'est vraiment bien. »

De quoi lui donner envie de participer à la manche du championnat de France organisée depuis sept ans sur le même site ? « Un jour peut-être, si mon calendrier le permet ! » Vu son agenda de ministre, ce n'est sans doute pas pour demain.

Yannick ANTOINE

Le programme. Ce samedi, début des entraînements à 8 h 30 et des essais chronométrés à 14 h 30.

VTT/COUPE DE FRANCE

Thessa Lavancier dans le top 5 à Ussel

Bonne première journée en Corrèze pour les athlètes vosgiens ou qui défendent les couleurs d'écuries du cru. Une fois n'est pas coutume, ce n'est pas le cross-country eliminator qui a ouvert le bal mais le short-track pour les élites et le cross-country pour les cadets ce vendredi.

En l'absence de Victor Kozetzky et Jordan Sarrou, qui ont pris les 5^e et 9^e places de l'épreuve olympique lundi, Maxime Loret (Velcan MTB Pro Team) en a profité pour signer son premier podium de la saison au niveau national. Le gaillard s'est classé troisième et premier Français derrière le Néo-Zélandais Ben Oliver et le Danois Simon Andreassen. Il a aussi devancé, dans l'ordre, Maxime Marotte, Antoine Philipp et Titouan Carod (Team Absolute Absalon-BMC).

L'autre bonne nouvelle du jour est venue de la cadette Thessa Lavancier (Team Specialized-Saint-Dié-des-Vosges). Elle a franchi la ligne d'arrivée en 5^e position du cross-country après avoir été longtemps à la lutte pour le top 3. C'est l'Espagnole Marta Cano Espinosa qui s'est imposée devant les Françaises Lise Klaes, Elise Poehner et Jeanne Robin.

Ce samedi, place au cross-country eliminator avec notamment le Bressaud Robin Mougel, récent 4^e des championnats de France et qui devrait participer aux championnats d'Europe de Novi Sad (Serbie) mi-août. Pour le cross-country des élites, il faudra patienter jusqu'à dimanche.

Stéphane MAGNOUX

MOTO/MXGP

Romain Febvre rêve d'une victoire

C'est l'un des rendez-vous les plus importants du championnat du monde MXGP. Le Grand prix de Lommel en Belgique est considéré par les pilotes comme le plus exigeant de la saison, et pour cause.

Fait de sable lourd, il requiert une certaine technique et un physique hors du commun pour venir à bout des deux manches de 35 minutes. Le Vosgien Romain Febvre n'a jamais réussi à remporter cette course, échouant souvent aux portes de la victoire.

Sur le podium à de nombreuses reprises, il sera à nouveau en position de s'imposer ce week-end. L'officiel Kawasaki KRT est prêt pour défendre et améliorer sa quatrième place au classement, à 20 points seulement du leader et champion du monde



Le Vosgien Romain Febvre voudra défendre et améliorer son actuelle quatrième place du classement en Belgique. Photo Pierre KANOS

en titre Tim Gajser. Depuis son arrivée en MXGP en 2015, c'est son deuxième meilleur début de saison.

CYCLISME

Sacha Bietry à deux tours des meilleurs et bien déçu

CHAMPIONNAT DE FRANCE DE L'AVENIR

Ce vendredi, à Lorrez-le-Bocage-Préaux

Ce vendredi soir, Sacha Bietry a quitté la Seine-Maritime pour rejoindre l'Italie et le camp de base de sa formation, Novo Nordisk Development, en faisant la moue. Normal, le Spinalien venait de finir la course des espoirs sans avoir pu s'exprimer comme il l'aurait désiré.

L'élève de Gérard Anger au micro : « Je suis un peu déçu. Je suis passé à côté. On savait qu'il y aurait beaucoup de vent. C'était le matin. Donc au départ, il n'y en avait pas beaucoup. Mais on avait repéré la veille et on savait que ça allait se lever. Il n'y a pas eu de surprise. »

Les juniors sur le pont

Sauf que rien ne s'est passé comme prévu : « Je n'ai réussi à garder ma position à l'avant

du peloton et j'ai commencé à faire l'élastique derrière. J'ai sauté plusieurs fois. Donc j'ai fait la course derrière. Mais ce n'est pas que du placement, parce que, si j'avais eu de bonnes jambes, j'aurais pu courir devant, tandis que là, je sentais que, dans les descentes dangereuses, je perdais des positions. Dans les montées, je n'en gagnais pas. Donc voilà, je suis déçu. »

Place désormais pour le Vosgien à la suite de la saison avec sa formation continentale. Ce samedi, ce championnat continue avec l'épreuve en ligne des juniors, où on surveillera les Spaliennes Océane Demange, Ilana Jacquet et Elodie Rebout ainsi que Juliette del Vito, la Vittelloise des Cowgirls.

Y.A.

Le classement : 1. V. Retailleau (Chambéry CF) 3h55'13 ; 89. S. Bietry (Grand Est) à 2 tours.

CYCLISME

Nacer Bouhanni dans le gruppette dans l'Ain

Deuxième la veille de l'emballage final pour le gain de l'étape remporté par le Colombien Alvaro José Hodeg (Deceuninck-Quick Step), le Vosgien Nacer Bouhanni a conclu ce vendredi le second acte du 33^e Tour de l'Ain (2.1), soit 136 km entre Lagnieu et Saint-Vulbas, au 93^e rang dans le gruppette avec un retard de 16'46. Ce samedi, le sprinteur d'Arkéa-Samsic devrait de nouveau souffrir au long des 125 km de la troisième et dernière étape pour grimpeurs dessinée entre Izernore et Lélex-Monts-Jura.

PÉTANQUE

L'élimination directe au programme ce dimanche

Deux rendez-vous officiels en élimination directe sur trois concours sont au programme ce dimanche : en doublettes à Neufchâteau et en triplettes à Saint-Michel. Jets du but à 14 h 30.